

# INIA celebrará 60 años con evento científico en la Plaza de Armas

## La idea es mostrar su trabajo a la comunidad

¿Sabía usted que el arroz que almuerza existe gracias a un centro de investigación chileno? ¿O que el delicioso pan que come al desayuno o a la once se hace con una variedad de trigo que creó este mismo organismo?

Esas son algunas curiosidades que ponen en valor el trabajo que desarrolla cada centro del Instituto de Investigaciones Agropecuarias (INIA), organismo que el jueves 8 de agosto estará celebrando sus 60 años con un evento científico en la Plaza de Armas.

En Chile existen un total de once centros INIA, siendo el más cercano el que se ubica en

La Cruz. Éste, curiosamente, existe como laboratorio desde hace más tiempo, ya que comenzó a funcionar en 1937.

Para conversar sobre el trabajo de este organismo, la directora regional del INIA, Victoria Mueña, y el subdirector de Investigación y Desarrollo, Rubén Palma, visitaron Radio Quillota. En dicha instancia, destacaron el importante, aunque muchas veces desconocido, rol que tienen en la mesa del chileno.

### APORTE A LA SOCIEDAD

Según expresó la directora, el papel que cumplen como institución está relacionado tanto con la pequeña agricultura familiar campesina como también con grandes productores de alimentos dedicados a la exportación. "Tenemos inves-

tigadores en distintas disciplinas como agroecología, riego, abejas y entomólogos, quienes

trabajan en el combate de plagas. Nuestra contribución es mejorar la cadena de produc-

ción de alimentos", indicó.

En esa línea, el subdirector aseveró que, por ejemplo, el arroz que se vende como producto chileno fue producido por el INIA; al igual que el 40% del trigo panadero con el que se trabaja en Chile, datos que son poco conocidos. Por eso, la intención del organismo es vincularse más con la comunidad. "Queremos que se entienda que el alimento que está en la mesa de las personas es gracias al rol de INIA", dijo la directora.

Con esta intención como

idea de fondo es que el jueves 8 de agosto se va a llevar a cabo una gran celebración de los 60 años del INIA, a partir de las 10:30 horas, en la Plaza de Armas de Quillota. "Nuestros científicos van a mostrar lo importante que es la huella del agua, señalar cuánto consume un plato de comida y que la gente sepa que para tener un plato de comida hay que usar agua. Vamos a tener un stand con insectos, mostrar sus enemigos naturales y muchas otras atracciones", comentó Rubén Palma.



Victoria Mueña, directora regional del INIA.

## Sorpresa en la provincia: Cristian Mella no inscribió candidatura como consejero regional

### Aseguró que su objetivo inmediato es concentrarse en la campaña de su padre a la alcaldía de Quillota

Este 29 de julio se terminó el plazo para inscribir candidaturas a alcaldes, concejales, consejeros regionales y gobernador regional, dejando pocas aunque interesantes sorpresas en el camino.

Una de las más grandes es, sin duda, el hecho de que Cristian Mella, quien obtuvo la primera mayoría entre los cores de la provincia en la última elección, haya decidido no ir a la reelección, determinación que confirmó a "El Observador". "Efectivamente no inscribí mi candidatura a consejero regional. En mi

lugar va Orietta Valencia, ex concejala de La Calera; Erica Cerna, también muy cono-



Cristian Mella dejará de formar parte del Consejo Regional el próximo 6 de enero.

cida en La Calera y esposa del core Roberto Chahuán; y María Baeza, ex concejala de Quillota", detalló.

Mella, quien seguirá como parte del Consejo Regional hasta el próximo 6 de enero, agregó que si bien en esta oportunidad no será jefe de campaña de su padre, el doctor Luis Mella, estará junto a él. "Lo estoy apoyando con todo, con un despliegue territorial no solo en la comuna, también en el resto de la provincia y la región, porque mi objetivo es que quienes sean cercanos a su manera de pensar puedan tener cabida", señaló actual el consejero.

En esa misma línea, Mella señaló que no está en su mente todavía optar a algún otro cargo político, por lo que su objetivo inmediato es concentrarse en la campaña de su padre a la alcaldía de Quillota.

"Es la dirección que tengo en mente ahora, estoy concentrado en que Luis Mella pueda ser el próximo alcalde y que tenga un Concejo Municipal que lo acompañe para que se puedan retomar temáticas de gestión, seguridad y el geriátrico, que es un objetivo que todavía no se logra", agregó.

Por último, afirmó que, a comienzos del próximo año, dejará el Consejo Regional llevándose un gran aprendizaje de estos dos periodos. "Me voy con mucha experiencia, el CORE no es un trabajo solitario, se realiza con otras autoridades, con alcaldes, con equipos de Secplan, que logran elaborar proyectos que sepan interpretar necesidades de las personas", destacó.

## Solo en 2024 se han retirado 12 rucos desde el barrio comercial de Quillota

Desde hace muchos años, la Plaza de Los Ceibos -ubicada en el corazón del histórico barrio comercial de Quillota- ha sido considerada como un punto de conflicto en temas de seguridad, ya que allí ocurren constantemente incivildades, pese al esfuerzo que realizan las autoridades.

Y aunque ha sido complejo erradicar la violencia y la delincuencia de ese lugar, el municipio no se ha dado por vencido. Es por eso que se han agudizado las intervenciones de diverso tipo en ese punto de la comuna, según señaló el alcalde Óscar Calderón.

"Durante estos últimos 18 meses hemos invertido recursos del municipio, y también privados, para desarrollar un cambio en los proyectos", planteó el jefe comunal, asegurando que de esta forma se busca entregar mayor tranquilidad a la comunidad que reside y circula por el sector.

Y entre las acciones efectuadas durante este año destaca el retiro de 12 rucos de personas en situación de calle, quienes no han aceptado ingresar al albergue o recibir otra intervención social; lo que se suma a las fiscalizaciones nocturnas con retiro de carros de comida y decomisos en horario diurno.

También se suma el monitoreo permanente realizado por las cámaras de tele vigilancia del sector y las rondas preventivas ejecutadas por la patrulla mixta de Quillota te Cuida con Carabineros, las cuales se llevan a cabo de forma permanente durante las noches.

## Murió hombre que fue baleado en plena calle

### Carabineros investiga las causas del ataque

La tarde del jueves 1 de agosto, a eso de las 19:00 horas, un estruendo alertó a los vecinos de la población Antumapu. El fuerte ruido parecía haber sido un balazo, por lo cual salieron a la calle para averiguar qué había pasado.

En ese momento, fue posible ver cómo una persona permanecía herida en el suelo. Y de acuerdo a las primeras informaciones, se pudo saber que se trataba de un hombre que había recibido un disparo en la cabeza.

Marco Velásquez Godoy, primer comandante del Cuerpo de Bomberos de Quillota, corroboró los hechos anteriormente descritos, confirmando que "despachamos dos unidades por un hombre que recibió un impacto balístico".

Por protocolo, a este tipo de emergencias no asistimos

sin resguardo policial-agregó. Una vez llegadas las unidades de Carabineros, acudimos al lugar donde se encontraba la persona fallecida".

### INVESTIGACIÓN EN CURSO

Según información cono-



cida por "El Observador", un sujeto a bordo de una motocicleta había pasado por la calle, identificando a su víctima y disparándole, para luego huir rápidamente del lugar.

Más tarde, la persona fue identificada como Julio Andrés Meneses Silva, de 31 años, conocido en el sector como "El Cavernícola", quien además era bastante asiduo a los tribunales debido a varias detenciones. Se calculan unas 26.

Cabe consignar que, en horas de la tarde noche de ayer jueves, personal de la Brigada de Homicidios estuvo en el sector recogiendo los primeros antecedentes que permitan dilucidar qué pasó. Todos los datos recogidos serán remitidos al Ministerio Público y, si así corresponde, capturar al o los responsables del hecho que causó conmoción en la comuna.

Julio Andrés Meneses Silva, de 31 años, recibió un balazo en la cabeza.

**REMATES AGROSIL** | REMATE ON LINE-PRESENCIAL: REMATE JUDICIAL al mejor postor: SÁBADO 10 AGOSTO 2024 12:00 HORAS,

Desde mi oficina de Parcela Agrosil ruta 60 km. 12,5 vía local, Quillota, en plataforma virtual y presencial

**HAY: 50 CONGELADORAS 520 Lts Maigas-Mesones, AUTOMÓVIL marca HAIMA modelo 3 GL 1.6 año 2012 FFXK.87 sin mínimo. Causas: Rol C-418-2023 Tercer Juzgado Civil de Valparaíso, Rol N° 2425-2022 Juzgado Policía Local de Quintero. Vehículo y especies se rematan a la vista y en su estado físico, legal y mecánico en que se encuentre al momento de la subasta, no se aceptan reclamos posteriores, es responsabilidad del comprador verificar su estado legal, mecánico, condiciones en general y lectura Bases de Remate, tramitación alzamientos, inscripciones y multas, si lo hubiere, costo y cargo adjudicatario. Comisión Martillo 10% más Impuestos. Para participar en remate ON LINE o PRESENCIAL, se exigirá inscripción previa y garantía a través de transferencia hasta día anterior de efectuada la subasta. Para inscripción, garantía y detalles técnicos remate contactar a contacto@rematesagrosil.cl y/o 977730902. Saldo total de adjudicación y retiro, hasta 02 días hábiles posterior al remate. No pago dentro de plazo y/o desistimiento de compra, implica pérdida total de garantía. Boleto de Adjudicación intransferible para su facturación. Exhibición virtual en www.rematesagrosil.cl Facebook y redes sociales. Exhibición presencial 08 y 09 agosto 2024 de 16 a 18 horas.**

Martillero: Patricio Silva González Martillero Público, Judicial y Concursal RNM 1326.